
 

 

 

 

 

 

 

「そうぞう力を伸ばしたい」 

 

 明けましておめでとうございます。今年の

干支の「酉」は、果実が極限まで熟した状態

を表すそうです。今年開校７０年の節目を迎

える本校も、これまでの実りある歴史と伝統

を土台にして、鳥のように翼を大きく広げ、

羽ばたいていきたいと思います。 

 今年も本校の教育活動に対する変わらぬ

ご理解・ご支援を賜りますようよろしくお願

い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 ２学期末にはインフルエンザの流行によ

り学級閉鎖を余儀なくされたクラスもあり

ましたが、1月１０日（火）の始業式では元

気な姿で登校した生徒達と新年を寿ぐ挨拶

をかわすことができました。 

 週末の１４日（土）には、練馬区立美術館

で開催された区立中学校生徒作品展に行っ

てきました。本校からも美術や技術・家庭の

授業で作成した優れた作品を出展しました

が、どの作品も創造性や確かな技能に裏付け

られた見応えのあるものばかりでした。 

 私自身のことを言えば、家族全員が絵が下

手で、子供の頃から図画はあまり得意ではあ

りませんでしたが、時々周りも驚くようなイ

ンスピレーションがわいて、技術は稚拙でも

「いいね」と先生から褒められたことをなつ

かしく思い起こしました。 

 ２１世紀は「創造」の時代です。学校の授

業も、知識の量を増やすことに主眼を置くの

ではなく、獲得した知識を活用して新しい物

を産み出そうとする意欲や態度を育てるこ

とに主眼を置くように変わりつつあります。 

 技術の進歩やグローバル化が著しい昨今

の社会の中で将来の活躍が期待されている

生徒達には、好奇心と創造する力を大きく伸

ばしていってほしいと願っています。 

 一方で、昨年も、中学生が自らの命を絶つ

という悲しい出来事がありました。死を選ぶ

に至った原因や経緯は様々報道されてはい

ますが、残されたご家族の心情に思いを馳せ

ると慰めの言葉も見つかりません。 

 本校でも、日頃から生徒の言動や様子に目

を配り、いじめ等にかかわるアンケート調査

を毎月実施しています。「相手の身になって

考えて行動しよう」「自分がされて嫌だと思

うことは、人にもしない」ということは、再

三再四、口を酸っぱくして教職員からも生徒

会役員達からも訴えかけています。アンケー

トには書かれていなくても、いじめが起きて

いないとは言い切れません。 

 生徒達には、もうひとつの「想像力」をも

っと磨いてほしいと思っています。他人の気

持ちを推し量る力ばかりではなく、「こうし

たらこうなるだろう」と察し、行動につなげ

る力は、自身に降りかかるかもしれない危機

を未然に防ぐことにもつながります。また、

獲得した知識を基に推論したり、応用したり、

教科の学習にも有効に働きます。 

 「創造力」と「想像力」。どちらもこれか

らの社会で生きる生徒達にとって、とりわけ

身に付けさせたい力だと私は考えています。 

 学校においても一層の授業改善に取り組

み、二つの「そうぞう力」を伸長して参りた

いと思います。 
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始業式では、各学年の学級委員から３学期に向けた抱負について話をしました。 

 

一学年 学級委員長から（１D 榎本 啓人） 

 まず、二学期の反省ですが中学生になって、時間が経ち中学校生活にも慣れてきたため、

どうしても気がゆるみがちになってしまったと思います。そのため、休み時間の過ごし方

が乱れつつあると思いました。休み時間は、次の授業の準備をする時間なので、落ち着い

て生活し、遅刻をしないように心がけましょう。 

 これまでの課題である他クラス侵入は減りつつあると思いますが、まだゼロではないの

で、引き続き改善できるよう一人一人が意識をしましょう。バッチについては、クラスに 

よってできているクラスとできていないクラスがあります。学級委員が注意していますが、

まだつけていない人がいます。バッチは、西中の生徒であることを証明するものです。 

毎日忘れないように左胸につけて下さい。 

 授業の取り組み方ですが、積極的に授業に参加している人が多いので、引き続き続けて

いきましょう。特に、皆が集中しているときについ私語をしていた人は、今学期は絶対に

慎むように気をつけて下さい。元気で明るいことがこの学年の良さなので、さらに、全体

でけじめがつけられる雰囲気を作っていきたいと思います。 

 １２月に行われた校外学習ですが、不要物を持ってくる人がいるか、学級委員会として

とても心配していましたが、当日、不要物を持ってくる人はいなく、どの班も安全に時間

を守って良い校外学習を終わらせることができました。係の仕事もしっかりと努めること

ができたと思います。３学期は、２学期の反省を普段の生活やこれからの行事に活かして

いきます。３学期は、２年生になる準備をするまとめの時期なので、一人一人がさらに成

長していけるように、学年として頑張ります。 

 

二学年 学級委員長から（２A 鈴木 東民） 

  皆さん、2学期は良い学校生活が送れたでしょうか。２学年全体として、男女間の中が深

まったり、けじめがつくようになるなど、とても良い雰囲気になりつつあると思います。

しかしその一方で、２学期後半に行われたバッチと生徒手帳の着用率と所持率の調査では、

半分のクラスが良い記録に終わる中、特定の人だけが持ってこないなど新たな課題が出て

きたと思います。バッチと生徒手帳は自分自身が石神井西中の生徒であるということを示

すものなので、必ずつけるようにしましょう。 

さて、２学期最後に行われたダンス大会では、何か得ることができたでしょうか。各ク

ラスでよくできたことと思えることがある反面、新たな課題

として出てきたものがあると思います。よくできたと思う事

は継続し、課題として出てきたものは改善して 1月 26日から

始まるスキー教室につなげていきましょう。また、これから

３年生は受験に向けて今まで以上に忙しくなります。その３

年生をサポートすると同時に、２学年全体が来年からは最高

学年である３年生になるんだという自覚をもって行動するよ

うにしましょう。 

 



三学年 学級委員長から（３E 三浦 慎平） 

皆さんあけましておめでとうございます。お正月はどのように過ごしたでしょうか？家

族と一緒にゆっくりした人、勉強に精を出していた人など様々だと思います。 

さて、冬休み中にあった箱根駅伝、皆さん見ましたでしょうか？優勝した青山学院が苦

しい中でも一人一人役割をしっかりと果たしタスキをつないでいる姿がとても印象的でし

た。今学期は合唱コンクールがあります。一人一人がしっかりと役割を果たし、それぞれ

のクラスでより良い歌声を作り出せるよう、一丸となり練習していきましょう。 

３学期が終わると、１年生は初めての後輩ができ、２年生は最高学年へ、そして３年生

は高校生となります。そのため３学期はとても大切な時期ですが、とても時間が短いです。

学校に行く日数は約 50日しかありません。その短い時間で何ができるかは、自分自身にか

かっています。今年も 1年しっかりと目標をもって力強く歩んでいきましょう。 

 

平成２９年１月１４日（土）～１８日（水）、練馬区立美術館で行われた「練馬区中学校

生徒作品展」に出展した生徒をご紹介いたします。（敬称略） 

【家庭科】 

〈１学年〉「ペットボトルホルダー」３０名 

１Ａ 高橋球児、田中隆太郎、栁田大樹、籠利響子、野中杏奈 

１Ｂ 石川 剛、岩上浩也、野村和矢、岩澤 希、大平すずな 

１Ｃ 天田昂佑、妹尾 海、安倍聖美、大塚江里子、加茂優奈 

１Ｄ 林田帆風、水谷梨玖、加茂玲奈、中川 歩、村上百音 

１Ｅ 田邊孝亮、田島綾乃、日髙詩月、簑原愛奈、吉森 光 

１Ｆ 古賀 匠、塚田裕次郎、志賀百合、中村凛乃、濱添綾乃   

〈２学年〉「ハーフパンツ」１２名 

２Ａ 森岡春華  

２Ｂ 久保亜久澄、高畠拓真、伊勢田ひかる 

２Ｃ 伊東あさぎ  

２Ｄ 佐藤あゆむ、半澤花梨 

２Ｅ 海野健雄、岩元朋子 

２Ｆ 新垣享太、橋本萌々華、矢田 歩 

〈３学年〉「動物クッション」２１名 

３Ａ 藤井航世、小島優子、鳥居美麗、林田祈歌 

３Ｂ 中村啓人、西垣 亮、若佐日和 

３Ｃ 井口歩美、井上知春 

３Ｄ 松崎宇内、川瀬綾香、長谷川理実、 

バデルディーナ、益満真優、松﨑凛々子 

３Ｅ 細川優斗、井口ゆきな、川崎青蘭 

３Ｆ 江川明良、賀来大夢、指方穂乃理 

 

 

 



【技術】 

〈１学年〉「立体パズル」６名 

１A 千賀陽音 １B 藤澤奎人 １C 坪子月渚 

１D 水谷梨玖 １E 秋元友奈 １F 安西美那 

〈２学年〉「テーブルタップ」１２名 

２A 田名部和都、臺 紗希 

２B 望月文爾、相模志織 

２C 磯貝 実、小宮 凜 ２D 山田健太郎、山村彩乃  

２E 藤井陽大、藤倉輝乃 ２F 梶間悠輔、阿部理咲子 

〈３学年〉「石神井西中新聞」６名 

３A 遠藤 南 ３B 皆川大彦 ３C 加藤あい  

３D 長谷川理実 ３E 関 航輝 ３F 大久保志帆 

【美術】 

〈１学年〉手のデッサン６名 

１D 陣内美咲、中川 歩 １E 黒須哉々、 森 光  

１F 遠藤結菜、田中みのり 

〈２学年〉漢字イメージデザイン６名 

２A 嵐柴佑美 ２D 小野寺すばる、佐藤あゆむ、 

平本 光 ２E 保科百花 ２F清水祐樹 

〈２学年〉木彫時計２７名 

２A 井上 寛、榎本宗矩、寸田夏大、嵐柴佑美、藤井優希、 

森岡春華 ２B 望月文爾、水垣結衣 ２C 小石澤 蓮、 

佐藤拓海、小宮 凜、中村美咲、濱野愛梨、干場杏寿 

２D 西脇潮音、山崎颯良、小野寺すばる、佐藤あゆむ、田中美亜、 

土倉凜々、平本 光、山村彩乃、横山涼香 ２E 保科百花 

２F 清水祐樹、高澤日向花、増田瑠姫 

〈３学年〉パソコンによる透視図デザイン１２名     3 

３A 塩澤泰河、藤井航世 ３B 西垣 亮、石田もも、松井美優 

３C 坂爪啓哉、加藤あい ３D バデルディーナ 

３E 三浦慎平、田口千香子 ３F 江川明良、立屋敷祥 

〈３学年〉砂絵による模写６名 

３C居樹萌恵 ３D横手梨里菜 ３E坂田優花 ３F賀来大夢、窪田優菜、河野成葉 

  
卓球部 

 区総体新人大会１／８ 

  男子団体 第６位 

 女子団体 準優勝 

バドミントン部 

都中学生冬季大会練馬区予選１／８  

男子シングルス 第６位 榎本宗矩  

→B（３・４合同）ブロック予選へ進出 

将棋部 

冬休みこども大会 in新宿（日本将棋連盟）１／６ 

初心者クラス 優勝 塚田裕次郎  

準優勝 森下 佳 

練馬区児童・生徒表彰１／１７ 

 吉岡桜子（卓球）、榊和真（ラグビー）、

新井彩夏（新体操）、関口聡志（サッカー）

★各競技で優秀な成績あげ表彰されました。 


